

## Newsletter I - 2026

Saarbrücken, den 20.01.2026

### Verdeckte Verteilerliste

In unserem Newsletter informieren wir Sie regelmäßig über aktuelle Themen.

#### In dieser Ausgabe:

- Neujahrsempfang 2026 bei der Stadtratsfraktion Saarbrücken „Die Linke“

---

- SAK beim Neujahrsempfang der Grünen Stadtratsfraktion Saarbrücken vertreten

---

- „Nomaden der Neuzeit“ – Wärmestube Saarbrücken eröffnet Ausstellung im KuBa

---

- Energiearmut im Saarland

---

- Vorstellung Irene Portugall - Referentin für Teilhabe

---

- Tragischer Kältetod in Saarbrücken

---

- Terminplan für 2026

---

**Vielen Dank für Ihr Interesse!**

**Die "Saarländische Armutskonferenz" (SAK)**

Beim diesjährigen Neujahrsempfang der Fraktion „Die Linke“ im Stadtrat der Landeshauptstadt Saarbrücken am 16. Januar 2026 war auch die Saarländische Armutskonferenz (SAK) mit einer Delegation vertreten.



[weiterlesen](#)

### **SAK beim Neujahrsempfang der Grünen Stadtratsfraktion Saarbrücken vertreten**

Beim diesjährigen Neujahrsempfang am 15. Januar 2026 der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Stadtrat der Landeshauptstadt Saarbrücken war auch die Saarländische Armutskonferenz (SAK) mit einer Delegation vertreten. Die Veranstaltung fand erneut bei „Sektor Heimat“ am Osthafen statt und zog zahlreiche Gäste aus Politik, Zivilgesellschaft und Stadtgesellschaft an, die gemeinsam auf das neue Jahr anstießen und den Raum für Austausch und Vernetzung nutzten.



[weiterlesen](#)

### **„Nomaden der Neuzeit“ – Wärmestube Saarbrücken eröffnet Ausstellung im KuBa**

Mit einer gut besuchten Vernissage hat die Wärmestube Saarbrücken ihre Ausstellung „Nomaden der Neuzeit“ im KuBa-Kulturzentrum am EuroBahnhof eröffnet. Unter den Gästen waren Michael Leinenbach, Vorsitzender der Saarländischen Armutskonferenz, sein Stellvertreter Christoph Jacob sowie Irene Portugall, Referentin für Teilhabe – Selbstorganisation von Menschen mit Armutserfahrungen.



[weiterlesen](#)

### **Energiearmut im Saarland**

Deutschland kann, so die Feststellung des Deutschen Instituts für Menschenrechte, bislang keine einheitliche, offizielle Definition von Energiearmut vorweisen. Auch die Datenlage zu energiearmen und gefährdeten Bevölkerungsgruppen ist schlecht. Auf Bundesebene gilt Energiearmut bislang als Teil der allgemeinen Einkommensarmut – ein Problem, das durch entsprechende Sozialtransfers abgedeckt werden soll. Diesen Ansatz hat die EU-Kommission jedoch mehrfach als unzureichend kritisiert.



[weiterlesen](#)

## Vorstellung Irene Portugall - Referentin für Teilhabe

*Selbstorganisation von Menschen mit Armutserfahrungen*



[weiterlesen](#)

## Tragischer Kältetod in Saarbrücken

Am Samstagmorgen, dem 10. Januar 2026 wurde durch einen Mitarbeiter der Wärmestube unter der Westspange in Saarbrücken ein obdachloser Mitmensch tot aufgefunden.



[weiterlesen](#)

## Terminplan für 2026

Immer auf dem Laufenden: In unserer Jahresübersicht bündeln wir alle Veranstaltungen, die wir als SAK begleitet haben. Gleichzeitig informieren wir über kommende Termine, damit Sie frühzeitig planen können und nichts verpassen.



[weiterlesen](#)

**Für weitere Informationen besuchen Sie gerne  
unsere Website: <https://sak-ev.de/> -  
sowie auf unseren Social-Media-Kanälen**



Sollten Sie unseren Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten möchten, können Sie sich jederzeit mit einer kurzen E-Mail an [newsletter@sak-ev.de](mailto:newsletter@sak-ev.de) abmelden. Selbstverständlich werden wir Ihre Daten dann umgehend aus unserem Verteiler entfernen.



**Für Fragen, Anregungen und Informationen stehen wir Ihnen/Euch gerne zur Verfügung.**

Saarländische Armutskonferenz e.V.

– Johannes-Foyer –

Ursulinenstraße 67

66111 Saarbrücken

E-Mail: [info@sak-ev.de](mailto:info@sak-ev.de)